

## Umfrageergebnisse

Der VSZ hat im Jahre 2001 bei seinen Mitgliedern eine Umfrage über ihre Renten zu Rentenbeginn und nach der Erhöhung 2001 vorgenommen. Als Ergebnis konnte festgestellt werden, daß die **Altersversorgung** durch die VBL seit mindestens 15 Jahren **stets geringer geworden** ist. Das Ziel der Ermittlungen, der Nachweis der systematischen Benachteiligung bestimmter Gruppen von Rentnern anstatt von Einzelpersonen, konnte nicht erreicht werden. Die auswertbaren Antworten verteilten sich auf so viele Jahrgänge, Steuerklassen, abgebaute Ausgleichsbeträge und Individualrenten, daß wegen der relativ geringen Anzahl von Fallbeispielen keine Systematik herauszuarbeiten war.